

...en 20 segundos

El semáforo

Debido a los hechos de violencia y las amenazas de paralización en el Cusco, el Gobierno Central la descartó esta ciudad como una de las sedes del APEC. La decisión es adecuada y debe mantenerse como ejemplo. Lo lamentable es cómo nuestro más importante destino turístico pierde oportunidades por acontecimientos que dañan nuestra imagen internacional y nos alejan del camino al desarrollo.

El último reporte de competitividad en turismo del World Economic Forum sitúa al Perú entre los diez países (de 130) con mayor riqueza natural. Sin embargo, cuando el estudio analiza el marco regulatorio y la intervención estatal, descendemos al puesto 70.

Las exportaciones no tradicionales crecieron un 32.9% en enero del 2008 respecto del mismo mes del 2007, la tasa más alta para enero desde 1997. Según el BCRP, ello se debe al aumento de los volúmenes exportados (+23%) y de los precios (+7.5%). En incremento de volumen, destacan los sectores agropecuario (+31%), químico (+30%) y textil (+24%). En aumento de precios, el pesquero (+17%) y el textil (+14%).

Competitividad turística en Latinoamérica*



TOP 10

Puesto en la región	País	Puesto en el mundo
1	Costa Rica	44
2	Puerto Rico	46
3	Brasil	49
4	Panamá	50
5	Chile	51
6	México	55
7	Argentina	58
8	Uruguay	61
9	República Dominicana	63
10	Guatemala	68

*El Perú está en el puesto 11 (70 a nivel mundial, entre 130 naciones).
Fuente: *The Travel & Tourism Competitiveness Report 2008* (WEF).



Al pie de la letra

“Mientras trata de aumentar su influencia en América Latina, el régimen afirma promover la justicia social. Lo cierto es que su plan no es más que promesas vanas y sed de poder. Ha despilfarrado la riqueza derivada de su petróleo en un esfuerzo por promover su visión hostil contra Estados Unidos. Y ha dejado que sus propios ciudadanos padezcan escasez de alimentos mientras amenaza a sus vecinos”.

- Presidente de Estados Unidos, George W. Bush, sobre el gobierno venezolano, al dirigirse a la Cámara Hispana de Comercio de EE.UU. Oficina del Secretario de Prensa de la Casa Blanca. 12/03/2008.

“En los últimos meses, se han producido numerosas visitas de funcionarios de empresas estadounidenses al país con la finalidad de evaluar posibilidades de hacer empresas conjuntas y oportunidades de exportar del Perú a Estados Unidos aprovechando los beneficios del TLC”.

“Todos los sectores de la economía peruana captan el interés de los inversionistas norteamericanos, no solamente áreas como

¿Sabía usted que...?



- ▶ Los niveles inadecuados de acceso al agua, saneamiento e higiene causan entre el 4% y el 8% de las enfermedades en los países en desarrollo.
- ▶ Lima es una de las ciudades de la región con mayor presencia de negocios. Cuenta con 3.5 negocios por manzana. Asimismo, tiene cerca de 70,000 bodegas, mientras que Chile, por ejemplo, tiene solo 30,000.
- ▶ En enero del 2008, las exportaciones peruanas a China crecieron un 92% respecto del mismo mes del 2007, llegando a US\$ 283.6 millones, un 12% del total exportado en dicho año.
- ▶ Islas Feroe figuró último en el ranking por destinos de las exportaciones peruanas durante el 2007. Importó de Perú flores y capullos frescos, cortados para ramos o adornos, por un total de US\$ 1,106.
- ▶ La película más larga en la historia del cine es The Cure for Insomnia, estrenada en 1987. Tuvo una duración de 87 horas.

Fuente: Organización Mundial de la Salud, Ipsos Apoyo Opinión y Mercado, SUNAT, the Internet Movie Database.

energía y minería, sino también la industria, como el caso de Owens-Illinois y Procter & Gamble; esta última también anunciará una importante inversión, entre otras empresas”.

- Director ejecutivo de la Cámara de Comercio Americana del Perú (AMCHAM Perú), Aldo Defilippi. Diario El Peruano. 13/03/2008.

“Por propia decisión de sus ciudadanos, Cusco ha renunciado a ser subse de APEC con diversos actos de violencia. El Gobierno les ha dado la razón y dejarán de serlo”.

- Ministro de Defensa, Antero Flores Aráoz. Diario El Comercio. 27/02/2008.

“Es interesante que haya habido un debate fuerte entre Clinton y Obama sobre el libre comercio. Los dos votaron a favor de tratados con Chile y con el Perú, pero ahora cuestionan el Nafta con México, que es de 1994. McCain, por su parte, apoya todos los tratados de libre comercio. En cuanto a la inmigración, cualquier demócrata tiene una mejor postura que los republicanos, aunque McCain tenga una visión interesante”.

- Presidente de la Asociación de Prensa Extranjera en el Perú, Lucien Chauvin, sobre los precandidatos a la presidencia de EE.UU. Diario El Comercio. 02/03/2008.

Muere el número dos:

el pasado 1 de marzo, el Ministro de Defensa colombiano anunció la muerte del comandante de las FARC Luis Édgar Devia, alias “Raúl Reyes”, quien era considerado el segundo hombre en importancia dentro de la organización terrorista. El ataque de las fuerzas armadas de Colombia al puesto guerrillero de “Raúl Reyes” ocurrió en territorio ecuatoriano, lo que originó la ruptura de relaciones diplomáticas entre ambos países, a la que se sumaron Venezuela y Nicaragua, desencadenando una crisis en la región, afortunadamente ya resuelta.



Luis Édgar Devia

Cuatro años más:

el presidente español y líder del Partido Socialista (PSOE), José Luis Rodríguez Zapatero, venció por segunda vez consecutiva en las elecciones presidenciales (realizadas el 9 de marzo) a su opositor Mariano Rajoy, del Partido Popular. Con esta victoria, el PSOE se aseguró cuatro años más al frente del gobierno. Asimismo, obtuvo 169 diputados frente a los 154 de su principal rival; sin embargo, se quedó a siete escaños de obtener la mayoría absoluta en el Parlamento.



José Luis Rodríguez Zapatero

La misma línea:

el jurista de 42 años, Dimitri Medvedev, fue elegido como nuevo presidente de Rusia con el 69% de los votos tras las elecciones realizadas el 2 de marzo. Según los analistas, su victoria estaba asegurada desde diciembre pasado cuando fue elegido como sucesor del saliente Vladimir Putin. Una prueba de ello es que desde que fue designado como el candidato oficialista, su popularidad dio un salto del 24% al 69%, llevándolo a ser el líder más joven de Rusia desde el zar Nicolás II.



Dimitri Medvedev